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   PROTOKOLL DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 
 
 
Tag: 26.03.2023 
Ort: Landhotel Jäckel 
Zeit: 11.00 bis 12.45 Uhr 
 

Tagesordnung 
 
1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Hartmut Pohl begrüßt die anwesenden Mitglieder, den 1. Vorsitzenden des 
Stadtsportverbandes Reinhard Stricker, Saskia Hirschmann und Carina Heidebruch von der Handball 
Union und die Vertreter der lokalen Presse. Er verliest die Tagesordnung und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. Erstmalig haben sich die Mitglieder vor der JHV zum 
gemeinsamen Frühstück getroffen.  
 
2. Bericht des Vorstandes und Ehrung der Verstorbenen 

 Hartmut Pohl bittet alle Anwesenden, sich in Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen 
Vereinsmitglieder zu erheben. Stellvertretend nennt er Heinz Scheer, Dieter Fröschke und Maxima 
Kroos. 

 Die 2. Vorsitzende Julia Steinweg erläutert mit einer Power Point Präsentation die Aktivitäten des 
Vereins im vergangenen Jahr: 
Alle 25 Breitensport- und 7 Kurs-Angebote fanden einen guten Zuspruch und die Mitgliederzahlen 
konnten erfreulicherweise von 734 auf 796 gesteigert werden. 
Ein Höhepunkt war die Einweihung der neuen Tennisanlage, die zusammen mit dem 40jährigen 
Bestehen der Tennisabteilung mit einem Tag der offenen Tür gefeiert wurde. Es wurde ein vielseitiges 
Programm geboten mit prominenten Gästen, vielen Besuchern und leckerer Verpflegung. Ein voller 
Erfolg! Ein großes Dankeschön an das Projektteam, alle Mitwirkenden und Sponsoren und die 
Mitglieder, ohne deren großartigen Arbeitseinsatz das Projekt nicht hätte realisiert werden können.  

 Weitere Aktionen, die mit Unterstützung der Übungsleiter durchgeführt werden konnten:  
Beim Tag des Sports im August in Halle haben wir unsere Sportangebote vorgestellt und konnten 
zahlreiche Mitglieder gewinnen. 
Das Künsebecker Sommerfest, bei dem auch das 100jährige Vereinsjubiläum nachgefeiert wurde, 
lockte viele Besucher an. Zusammen mit der IGKB und den örtlichen Vereinen und Institutionen war 
ein breit gefächertes Programm und kulinarisches Angebot organisiert worden. 
Auf dem Künsebecker Nikolausmarkt war der TVK mit einem Glücksrad vertreten. 

 Investiert wurde im vergangenen Jahr in neue Kleinsportgeräte für die Sporthalle und ein E-Lastenfahr-
rad, das allen Vereinen zur Verfügung steht. 
 

3. Verlesung des letzten Versammlungsprotokolls 

Auf eine Verlesung des Protokolls wird auf mehrheitlichen Beschluss verzichtet.  
 
4. Berichte der Abteilungen 
 
Tennis 
Kathrin Rabe berichtet, dass die Saison auf der neuen Anlage sehr erfolgreich verlaufen ist. Zurzeit gibt es 
8 Mannschaften, es wurden verschiedene Events, z. B. ein Mixed-Turnier, veranstaltet und Moonlight-
Tennis organisiert, wodurch auch im Winter neue Mitglieder gewonnen werden konnten. Bei 23 
Arbeitseinsätzen wurden von den Mitgliedern 1.000 Arbeitsstunden geleistet. Zur Saisoneröffnung am 1. 
Mai sind alle Mitglieder herzlich eingeladen.  
Volker Horstmann ist als 2. Vorsitzender zurückgetreten. Kathrin Rabe dankt ihm für seine jahrelange 
herausragende Vorstandsarbeit und sein großes Engagement beim Bau der neuen Anlage. Zum neuen    
2. Vorsitzenden wurde Andy Marten gewählt. 
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Breitensport, Gesundheits- und Reha-Sport 
Kathrin Rabe betont, dass die neuen Geräte im Balance-Kurs eingesetzt werden und dazu beitragen, auch 
älteren Teilnehmern  mehr Stabilität zu verleihen. 
Der BBP-Kurs wird super angenommen, seit dem Tag des Sports gab es 13 neue Anmeldungen. 
Anna Kowalski leitet zweimal wöchentlich den Crossfit-Kurs, der im Sommer auch draußen mit den Geräten 
der Sportbox durchgeführt wird. 
Am Seniorensport mit Jenny Bockstede nehmen 10 Personen teil. 
Nina Penner bietet weiterhin die Hockergymnastik in der Sporthalle in Gartnisch an. 
Außerdem leitet sie Turnen für Kinder, Parcourstraining, Ballspiele und Volleyball. Neu ist ein Volleyball-
Angebot für 11 – 14Jährige. 
Bettina Stockmann bietet Wirbelsäulen-Gymnastik mit wechselnden Materialien an, in der zweiten Gruppe 
sind noch Kapazitäten frei. 
Die Nachfrage am Kindertanzen für 5 – 8jährige Kinder mit Bettina Stockmann ist sehr groß. Mit den                
8 – 11-Jährigen werden z. B. Tänze aus TikTok geübt. 
Katrin Schmidt berichtet, dass die beiden Eltern-/Kind-Gruppen (für 1 - 3 und 3 - 6jährige Kinder) sehr gut 
angenommen werden. Die Kinder sind mit viel Begeisterung dabei. 
Die beiden Yoga-Kurse finden jetzt in den Räumen der AWO-Begegnungsstätte statt. 
Neu im Angebot: Familiensport am Freitagabend. 
Sabine Büker als Organisatorin für den Reha-Sport berichtet von den beiden Wassergymnastik-Kursen für 
Mitglieder und Teilnehmer mit Reha-Verordnung, die am Samstag mit verschiedenen Übungsleitern 
stattfinden. Hier musste der Spartenbeitrag auf 70,00 € pro Jahr erhöht werden. 
Übungsleiterin für das Sportangebot für Menschen mit geistiger Behinderung (Bewohner Stodieks Hof) ist 
Nina Penner. 
 
Handball 
Carina Heidebruch und Saskia Hirschmann berichten von der Handball Union, die zurzeit 469 Mitglieder 
hat – Tendenz steigend –, davon sind 131 im TVK als Stammverein angemeldet. Im Sommer 2022 wurde 
das 30jährige Vereinsjubiläum mit einem Tag der offenen Tür für alle Interessierten und einem Fest für die 
Mitglieder gefeiert. Die Mannschaften waren in der letzten Saison sehr erfolgreich. An 3 Haller 
Grundschulen wird weiterhin das Grundschulprojekt durchgeführt, außerdem wird eine Miniballschule für   
3 – 5jährige Kinder angeboten.  
 
 
5. Entwicklung der Finanzen und Bericht der Kassenprüfer 

Stellvertretend für die entschuldigt fehlende Kassenwartin Ulrike Müller hält der 1. Vorsitzende Hartmut 
Pohl den Kassenbericht. Er nennt die Einnahmen und Ausgaben. Die Finanzen sind ausgeglichen. Der 
Verein ist immer am Ball, Zuschüsse aus Fördertöpfen zu beantragen. 
 
Die Kassenprüfer Heike Schulte und Jenny Bockstede haben die Hauptkasse und die Kasse der 
Tennisabteilung stichprobenartig geprüft und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
Die Versammlung erteilt der Kassenwartin mit 3 Enthaltungen Entlastung.  
 

6. Vorstandswahlen 

Zum Wahlleiter wird einstimmig Friederike Hegemann bestellt. 

Für das Amt des 1. Vorsitzenden wird Hartmut Pohl zur Wiederwahl vorgeschlagen. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
Als 2. Vorsitzende wird Julia Steinweg einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
Zur Hauptkassenwartin wird Ulrike Müller in Abwesenheit einstimmig wiedergewählt. Sie hatte bereits im 
Voraus bekundet, die Wahl anzunehmen. 
Annette Knufinke wird einstimmig als Schriftführerin gewählt. Auch sie nimmt die Wahl an. 
Jenny Bockstede bleibt ein weiteres Jahr Kassenprüferin. Als 2. Kassenprüferin wird Kathrin Schmidt 
gewählt mit 2 Enthaltungen. 
 
7. Ehrung der Jubilare 

In diesem Jahr können zahlreiche Mitglieder auf eine 25-, 40-, 50- oder 60jährige Vereinszugehörigkeit 
zurückblicken. 
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Ein besonderes Jubiläum kann Ulrike Müller begehen. Sie ist seit 40 Jahren als Hauptkassenwartin für den 
TVK tätig. Dafür bekommt sie viel Beifall in Abwesenheit. Hartmut Pohl spricht  im Namen des Vorstandes 
und der Mitglieder des TVK seinen Dank aus und betont den großen Einsatz und die herausragende 
Kompetenz, mit der Ulrike Müller ihr Amt ausübt.  
 
Annette Hoffmann-Schäper ist seit 50 Jahren Mitglied in der Turnabteilung des TVK. Außerdem ehrt der 
Vorstand Marianne Marten, die ihr 60jähriges Jubiläum feiern kann. Marianne Marten ist außerdem 
Gründungsmitglied der Tennisabteilung, der sie ebenfalls seit über 40 Jahren angehört. Besonderer Dank 
gebührt ihr auch als Wirtin des Vereinslokals. 
 
Unter großem Applaus der anwesenden Mitglieder gratuliert der Vorstand  den beiden Jubilarinnen und 
überreicht Urkunden, Präsente und Blumen.  
 
8. Verschiedenes 

 Reinhard Stricker berichtet von einem Projekt des Stadtsportverbandes zur Steigerung der 
medialen Präsenz der Haller Sportvereine. 

 Hartmut Pohl stellt den neuen Gehtreff vor. Ab Mitte April werden in Zusammenarbeit mit dem KSB 
und der Stadt unter der Führung von sog. Gehpaten wöchentlich kleine örtliche Wanderungen 
angeboten. 

 Im Sommer soll ein Künsebecker Volkswander-/Radfahrtag organisiert werden, an dem jede/jeder 
teilnehmen kann. 

 Der TVK wird sich wieder mit Minigolf im Künsebecker Treff an den Ferienspielen beteiligen. 

 Die Minigolfanlage Künsebecker Treff wird ehrenamtlich betrieben. Dafür sind  Helfer immer 
herzlich willkommen. 

 Für den Außenbereich an der Sporthalle ist eine Calisthenics-Anlage geplant, die öffentlich 
zugänglich sein soll. Eine Kombinierung mit der Sportbox ist möglich. Das Bewerbungsverfahren 
läuft. 

 Die dringend nötige Renovierung des Sportplatzes wird vorerst nicht durchgeführt werden. 
 

 
 
 
Halle, 12. April 2023 
  
Annette Knufinke      
- Schriftführerin - 


